



Síntesis de medios

23 de septiembre de 2023

Primeras Planas

"Ahoga" ola migrante a los 34 mil efectivos
Estafan a migrantes en la CDMX con tarjeta del Metro
La inflación se mantiene en descenso
Acuerdan "disuasión" y "rescate" de migrantes
Rebasó a México y EU la ola migratoria, advierte Barcena
Migración enfila a máximo histórico.. y autoridad admite que está rebasada
Nueva ola de renuncias, en gabinete
Ola de violencia

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)

[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)

Pablo Vázquez Camacho

Desarticulan a tres células delictivas

El secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, indicó que, en acciones distintas, se desarticularon tres células delictivas y se detuvo a ocho personas. Entre los aprehendidos está Claudia "N", alias La Jefa, lidereza de una banda criminal dedicada al trasiego de droga, asimismo la captura de ocho personas y los arrestos se lograron mediante la ejecución de seis órdenes de cateo Coyoacán, Milpa Alta y Venustiano Carranza, así como en los municipios de Nezahualcóyotl e Ixtapaluca. [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [Uno más Uno](#) / Sin mención [Basta](#) / [El Gráfico](#) / [El Universal](#) / [Uno más Uno](#) / [La Prensa](#)

Omar García Harfuch

Continuidad evitará inestabilidad: Harfuch

El aspirante a la coordinación de Defensa de la Transformación en la CDMX, **Omar García Harfuch**, aseveró que con la continuación de Morena en el gobierno, partido en el que se afilió, se puede evitar la inestabilidad en la capital del país. En una reunión con diputados locales y federales del partido quinda, el ex secretario de SC afirmó que "no se bajará de la contienda" por muy dura que pueda resultar. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [La Razón](#) / [Basta](#) / Columna El Caballito [El Universal](#)

Sheinbaum descarta favoritos

La ex jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del gobierno federal, Hugo López Gatell, al igual que Clara Brugada y **Omar García Harfuch**, es un buen perfil para gobernar la capital del país. La coordinadora de la Defensa de la Transformación destacó que López-Gatell vivió "una ofensiva tremenda durante la pandemia" de covid-19, pero estuvo siempre al frente para explicar la política de salud del gobierno federal. Sheinbaum consideró que Brugada hizo un excelente papel como alcaldesa de Iztapalapa, y destacó la gestión de García Harfuch al frente de la SSC. [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [El Universal](#) / [El Heraldo de México](#) / [Uno Más Uno](#) / [Uno Más Uno](#) / Columna Trascendió [Milenio](#)

Cisen no entregó archivos de la DFS del abuelo y padre de García Harfuch

El Mecanismo para el Acceso a la Verdad y el Esclarecimiento Histórico de las violaciones graves a los derechos humanos cometidas de 1965 a 1990 (MER), acusó que el Centro Nacional de Información (CNI antes CISEN) no ha entregado los expedientes de la extinta Dirección Federal de Seguridad (DFS) al Archivo General de la Nación (AGN), que incluyen datos del abuelo y el padre del actual aspirante a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, **Omar García Harfuch**. [Uno más Uno](#)



Síntesis de medios

23 de septiembre de 2023

Aspira a CDMX López-Gatell

Hugo López-Gatell también se subió a la contienda por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que el Subsecretario de Salud es parte de la decena de funcionarios que renunciarán a sus cargos para contender por una candidatura en Morena. López-Gatell se suma a Clara Brugada, alcaldesa con licencia de Iztapalapa, y **Omar García Harfuch**, ex jefe de la Policía capitalina, como aspirantes morenistas en la CDMX. El subsecretario ha sido cuestionado por el manejo de la pandemia de Covid que provocó más de 300 mil muertes y afectó severamente al personal médico. [Reforma](#) / [El Universal](#) / columna Bajo Reserva [El Universal](#) / [Excélsior](#) / columna Nudo Gordiano [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [Milenio](#) / [Milenio](#) / columna Trascendió [Milenio](#) / [La Razón](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / columna Portazo [El Heraldo de México](#) / [El Sol de México](#) / [La Crónica de Hoy](#) / columna Red Compartida [La Prensa](#) / [Uno más Uno](#) / [Uno más Uno](#) / [Basta](#)

¿Un policía para la ciudad?

El autor Fabrizio Mejía Madrid menciona “me sorprendió la candidatura de **Omar García Harfuch** para la CDMX, territorio desde donde emergió e irradió al resto del país lo que hoy conocemos como el obradorismo. Como centro imaginario de la izquierda cultural, la CDMX cuenta en este momento con un proyecto, desarrollado por Claudia Sheinbaum, de movilidad, recuperación hídrica, educación universal, entre otros” y destaca que esta campaña electoral no será de “marcas”, sino de proyectos; y de la capacidad de articular un nuevo pacto con la mayoría. [La Jornada](#)

Una dinastía del poder

Muchas familias transmiten a sus hijos y nietos un legado que tiene que ver con sus actividades públicas o privadas. En el México moderno, probablemente la dinastía más poderosa ha sido la originada en la familia García, iniciándose ésta con el general Marcelino García Barragán. Su hijo, Javier García Paniagua, estuvo a punto de ser Presidente por la enorme confianza que le tenía José López Portillo. Su nieto, **Omar García Harfuch**, ha demostrado capacidad y lealtad absoluta a Claudia Sheinbaum que, con su “bastón de mando”, ha propiciado la candidatura de este experimentado conocedor de la Seguridad Pública, a pesar de sus añejas relaciones con Genaro García Luna. [El Heraldo de México](#)

“Cada quien sus tiempos” , responde Lía Limón a Morena

“Cada quien sus tiempos; que se concentren en lo suyo y nosotros en lo nuestro”, respondió la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, a la dirigencia local de Morena, que en días recientes señaló que la oposición va muy atrasada en el proceso para elegir a su candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Sobre el destape del exsecretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, quien busca la Jefatura de Gobierno por Morena, comentó que “es un policía formado en gobiernos del PRI y del PAN”, además que sus resultados en materia de seguridad “dejan mucho que desear”, pues hay más presencia de crimen organizado e inseguridad en la urbe. [El Universal](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Cae sujeto por intento de homicidio

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto, por el delito de intento de homicidio contra el jefe de custodios del Reclusorio Norte, quien recibió tres impactos de bala en la mandíbula y el hombro. Los hechos ocurrieron en el cruce de las calles Francisco Villa y Antonio Caso, colonia Zona Escolar, alcaldía Gustavo A. Madero. [Excélsior](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#)

Atoran al chaneque, operador de la Unión

Luego de trabajos de investigación e inteligencia, la **SSC** realizó un cateo en un inmueble de la alcaldía Cuauhtémoc y capturó a Irving Arturo “N”, El Chaneque, identificado como el principal operador de una célula delictiva relacionada con la distribución de droga y el cobro de piso, al servicio de La Unión Tepito. [Basta](#)



Síntesis de medios

23 de septiembre de 2023

Piden a motociclistas respetar las nuevas medidas de tránsito

Expertos en movilidad y salud calificaron como “positivas” las medidas en el Reglamento de Tránsito que este domingo 24 de septiembre entrarán en vigor para reforzar la seguridad y protección de motociclistas, aunque señalaron que el éxito dependerá de que el gobierno local haga cumplir la ley y los conductores tomen conciencia sobre los riesgos de no implementarlas, asimismo con las reformas se considera que las motocicletas de infractores podrán ser remitida al depósito vehicular. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [El Gráfico](#)

Exigen capitalinos reubicación de albergue de migrantes

Con un bloqueo en Circuito Interior y calle Florencio Constantino, capitalinos demandan al gobierno de la Ciudad de México reubicar a las familias de migrantes que pernoctan afuera de las instalaciones del albergue Cafemin. Por otro lado, personas informaron que tanto los vecinos como **elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana** que resguardan el lugar, les hacen comentarios ofensivos, racistas y los agreden para que se vayan del área. [Uno más Uno](#)

Columna Plaza Central: Riñas

Hay una preocupación por el incremento de retos virales entre los jóvenes, los cuales van desde desaparecer durante un período de tiempo determinado, hasta llegar a cuestiones que ponen en riesgo la vida. **La Policía Cibernética de la SSC** ha detectado diversos retos virales entre los que destacan el dejar inconscientes a personas al restringir su oxígeno, provocar caídas bruscas, incitar a una persona a saltar para caer de espaldas con el riesgo de sufrir lesiones, consumir sustancias tóxicas y medicamentos controlados o golpear a un desconocido en la calle. Y precisamente el grupo vulnerable de los jóvenes, los que son más susceptibles de caer en esos retos con un final que podría poner en riesgo la vida humana. [Basta](#)

Estafan a migrantes en la CDMX con tarjeta del Metro

Luego que migrantes que pernoctan en la ciudad denunciaron que algunos elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** los estafaron al cobrarles mil dólares por una tarjeta de movilidad, la dependencia reportó que no tienen registro de alguna denuncia o queja de parte de los migrantes. [El Universal](#) / [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Se les muere a tiras un detenido

De acuerdo a las primeras investigaciones, el ahora occiso deambulaba por calles de la alcaldía Iztapalapa, desnudo e intoxicado por el consumo de alguna droga, por lo que los elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lo detuvieron. Sin embargo, en el trayecto hacia el Juzgado Cívico algo pasó, ya que el joven esposado se desvaneció y murió. Los policías dijeron en su declaración ministerial que el detenido se aventó de la patrulla y eso provocó su deceso. Sin embargo, a los investigadores les causó extrañeza que el joven tenía una llanta en la cintura y estaba esposado al momento de su muerte. Agentes de la Fiscalía General de Justicia capitalina indagan la muerte. [Basta](#)

Cadete, perro que se hizo viral en desfile militar, busca hogar

En las instalaciones de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA), de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, su hogar momentáneo, el can mestizo que se ganó el cariño de la gente cuando fue captado en video mientras perseguía un convoy castrense, pasea, mueve la cola y convive con más amigos en la Ciudad de los Perros. Es un perro sano”, Comentó Andrés Martínez, policía primero y supervisor del área veterinaria de la Dirección General de la brigada. [El Universal](#) / [EL Gráfico](#)



Síntesis de medios

23 de septiembre de 2023

Ve Cuevas acoso contra su gobierno

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, denunció acoso en contra de su administración por parte del gobierno central al intentar impedir, a través de policías auxiliares adscritos a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, llevar a cabo obras en vías secundarias. "A mí nadie me va a venir a decir cuándo y cómo debo trabajar en las vías secundarias, toda vez que la labor de un gobierno responsable es estar en campo y atender las necesidades de los vecinos", expresó. [El Universal](#)

Migrantes varados arman campamentos

Más de 100 migrantes acampan en las inmediaciones de la Central Camionera del Norte para juntar dinero y continuar su camino a la frontera norte de México para intentar cruzar a Estados Unidos. Los migrantes han tomado parte de la Avenida 100 Metros, en la alcaldía Gustavo A. Madero. Familias enteras, principal mente venezolanas, acampan en el lugar y algunas personas duermen sobre pedazos de cartón. Debido a la gran cantidad de migrantes que arriban a la Central del Norte, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y Guardia Nacional cuidan el lugar y evitan que indocumentados permanezcan dentro de la central. [El Sol de México](#)

Policiaco

Abue no alcanzo a probar su desayuno

El hombre en situación vulnerable estaba formado para esperar su comida, cuando la muerte lo sorprendió. Minutos después, al espacio ubicado en Salvador Díaz Mirón, en la colonia Santo Tomás, arribaron policías adscritos a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y acordonaron la zona. [Basta](#)

Derrapa y lo arrolla camión

Derrapa y es atropellado por un camión de volteo en el perímetro de la colonia José López Portillo, en la alcaldía Iztapalapa. El conductor no logró frenar. El operador del pesado vehículo descendió de inmediato de la cabina e intentó auxiliar al masculino que se encontraba con lesiones graves, pero este no respondió a los llamados. Elementos de la SSC arribaron al lugar y solicitaron la presencia de los servicios de emergencia. [La Prensa / Metro](#)

Sistema Penitenciario

Cae sujeto por intento de homicidio

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto, por el delito de intento de homicidio contra el jefe de custodios del Reclusorio Norte, quien recibió tres impactos de bala en la mandíbula y el hombro. Los hechos ocurrieron en el cruce de las calles Francisco Villa y Antonio Caso, colonia Zona Escolar, alcaldía Gustavo A. Madero. [Excélsior](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#)

Justicia

Aprehenden a presunto estafador de artistas

Por defraudar a varios artistas, un hombre ha sido detenido por la FGJ en el estado de Guerrero y al Reclusorio Norte en la capital del país. El detenido de nombre Manuel "N" fingió ser representante de reconocido actor, habría cobrado una suma de dinero al gobierno de Yucatán por la participación de dicha figura pública en un carnaval. El dinero, no obstante, posiblemente fue depositado a la cuenta de una tercera persona. [La Prensa](#)



Imagen Destacada



Cadete, perro que se hizo viral en desfile militar, busca hogar

